

# 池二だより

よく考える子 思いやりのある子 元気な子

令和5年6月30日 大田区立池上第二小学校 校長 東田 都美

# 本物から学ぶ

副校長 中村 正人

先月、実施いたしました運動会では、PTAの皆様による受付・接待、おやじの会の皆様によるパトロールのご協力とテントの片づけをいただき大変助かりました。 重ねて感謝いたします。ありがとうございました。

今月7日(水)、5年生は音楽鑑賞教室に参加しました。 今回はプログラムに児童による「全員合唱」が組まれる など、コロナ禍前の演目に限りなく近い形で実施されま した。演奏された曲目には、エルガー作曲、「威風堂々」 やアンダーソン作曲「トランペット吹きの休日」がある など、小学生に聞き慣れたものが選曲されていて、子供 たちは楽しそうに鑑賞していました。

その中でも私が心に残った曲は、グリーク作曲のペールギュント「朝の気分」とハチャトゥリアン作曲「剣の舞」です。初めて聞いたのは私が小学生のときでした。当時からこの二曲は「鑑賞曲」として音楽の授業で聞くことができました。それまで全くクラッシックに触れたことがなかった私にとって、この二曲は衝撃的であっという間に心を奪われてしまいました。

今回の演奏も演奏者の息遣いや音階を変えるときに聞こえる弦をする音など実際に演奏を観ないと分からないことを体感することができました。

ここ数年、新型コロナウイルス感染症拡散の影響により、特に音楽に関する行事は規制されてきましたが、改めて本物に触れられる喜びと大切さを感じました。小学生のときにしか体験できない「本物から学ぶ」機会を小学校でもより多く設定していきたいです。

# 7月の生活目標

### 「身のまわりの整理整頓をしよう」

学校の落とし物コーナーには、最近、鉛筆や消しゴム、ハンカチが届けられていることがよくあります。また、水筒やランチョンマットなども届けられています。名前が書いてなく、持ち主が分からないからです。使ったものは元あった場所に戻す、使わないものはすぐにしまうなど身の回りの整理整頓について学校では、日頃から指導しています。学期末にあたり学校に置いてあるものを少しずつご家庭に持ち帰ります。改めて筆箱や道具箱の中身がしっかりとそろっているか、ご点検をお願いします。不足の場合は学校の落とし物コーナーもご確認ください。 (生活指導部)

# 7月の行事予定

		7月の行事予定
1	H	土曜授業 保護者会(1~3年) 補習教室②
2	日	
3	月	特別時程
4	火	友だち広場④ 5時間授業(成績処理のため)
5	水	午前授業
6	木	5時間授業(同上)
7	金	5時間授業(同上)
8	±	
9	日	
10	月	安全指導 クラブ⑥
11	火	避難訓練④ 保護者会 (4~6·5組) 5時間授業 (3年・時数調整のため)
12	水	喫煙防止教室 (6年) サポ指導終
13	木	四季こころの劇場 (6年) 5時間授業(3年・同上) ロング昼休み (2・4・5年)
14	金	ロング昼休み(1・3・6年・5組)
15	H	
16	日	
17	月	海の日
18	火	特別時程・5時間授業 (3~6年・会議のため) 水道キャラバン (4年) 12校時
19	水	給食終 大掃除 5 時間授業
20	木	終業式 土曜時程
21	金	夏季休業日始 個人面談
22	±	
23	田	
24	月	個人面談 夏季水泳指導 〈少年野球・津軽三味 線・カラフルスライム〉 図書館開放 8:40~12:30
25	火	個人面談 夏季水泳指導 〈消しゴムはんこ・た のしく踊って!・かんたんわくわくフラダンス〉 図書館開放 $8:40\sim12:30$
26	水	図書館開放 8:40~12:30
27	木	個人面談 夏季水泳指導 〈初めてのクラシック バレエ〉 図書館開放 8:40~12:30
28	金	個人面談 夏季水泳指導 〈夏のおはなし会・草 木染めであそぼ〉 図書館開放 8:40~12:30
29	H	〈ペットボトルロケット〉
30	日	
31	月	夏季水泳指導

### ご家庭でもお子様と話し合ってください。

以下の4点について、近隣の方よりご心配の声や ご注意をいただきました。改めて児童に指導し、注 意喚起を行いました。

- ・登下校時は、交通ルールを守って安全に気を付けること。
- ・他人の敷地内に勝手に侵入しないこと。
- ・公園では、ルールを守って遊ぶこと。
- 熱中症予防のため、登下校、体育ではマスクを外すこと。

### 「低学年遠足」

6月6日(火)に1年生・2年生合同での本門寺公園へ遠足が行われました。当日は天候にも恵まれ、元気いっぱいに学校を出発しました。1年生は、入学して初めての遠足でしたが、交通安全に気を付けながら本門寺公園まで歩くことができました。

本門寺公園では、ペアクラスごとで遊びました。 2年生は、1年生のことを考えて遊びを選び、当日 はルール説明をする等、1年生が楽しむことができ るように行動することができました。遊びを通し て、1年生と2年生の仲をさらに深めることができ ました。

本門寺公園から学校へ帰ってきた際は、みんな充実した表情をしていました。遠足での交流の経験をこれからも大切にして、さらなる成長につなげていきたいと思います。

(2年担当)

# 「友だち広場」

令和 5 年度の「友だち広場」は、感染症対策以前の形に戻し、 $1\sim6$  年生の縦割りとなって、月に $1\sim2$ 回、お昼休みを中心に遊んでいます。6 年生が中心となって、下級生に優しく声をかけ、いろいろな遊びをしていきます。

場所は校庭・教室・屋上・体育館に分れて行っています。屋上では「だるまさんがころんだ」などの遊びをしていました。「始めの1歩!」で、みんな始めの1歩を踏み出します。「だるまさんがころんだ!」みんなで動き出します。

学年を越えて、子供たちが楽しそうに交流しています。 (特別活動担当)



# 「校内研究について」

研究主題

「根拠をもとに考える力を育む指導の工夫 ~算数・理科等を通して~」

子供たちは日頃の学習場面で、自分の考えをもったり、友達の考えを聞いて自分の考えを広げたりしています。大人では考えつかないような豊かな発想力があり、疑問に思ったことや考えたことを聞くたびに驚かされます。子供たちがそのような考えを、友達の前で自信をもって伝え合うことができるようにすることが研究の目的の一つです。算数・理科では生活体験や見たこと、聞いたこと、今までの学習内容を根拠とし、それをもとに思考したことを発表する場面が多くあります。書いたり話したりする言語活動を取り入れ、子供たち一人一人の考えを大切にする授業づくりに努めていきたいと思います。

(研究主任)

# 「定期健康診断を終えて」

健康診断は、子供の健康の保持増進を図るために、大変重要です。発育の確認や疾病異常の発見、受診態度の育成、健康の大切さを学び、考え実践させる目的があります。健康診断の結果、専門医での治療や検査が必要な場合は「結果のお知らせ」を渡しています。早めに医療機関で診ていただいてください。すべての健康診断が終わりますと、電算処理された「定期健康診断結果のお知らせ」が7月初旬に届きます。健康カードに添付して配布しますので、結果のお知らせの保護者印と4月の身長体重の下段の保護者印を押して、7月14日までに学校へ提出してください。

### 「学校保健委員会のご案内」

8月31日(木)13時30分より、学校保健委員会を開催します。健康診断のまとめと学校医の先生方からのお話しを伺えるよい機会です。大勢の方の参加をお待ちしています。

(養護教諭)

# 「95周年運動会」

今年度は、どのような形で行うのがよいのか、教職員一同、試行錯誤の毎日でした。コロナ禍の間のミニ 運動会の形やコロナ禍前の形など、いろいろと参考にしながら今年度のやり方を決めました。

熱中症対策、時間、種目、全校で行うかなど、配慮事項や気を付けるべきことなどを検討し、当日を迎えることができました。保護者の皆様には、参観方法のご理解とご協力、実施後のアンケートもありがとうございました。当日もPTAの皆様、おやじの会の皆様、いろいろなところでのサポートをありがとうございました。当日は暑さにも負けずに、子供たちは、全力でがんばりました。当日まで練習に励み、友達と協力して練習してきました。本番では緊張感もありながら、楽しんでいる様子もありました。

たくさんの方々の様々な支えがあることで、子供たちも頑張ることができました。本当にありがとうございました。子供たち同士の心のつながり、一緒に頑張ったという経験、これら行事でしか味わえない貴重な体験となりました。今後とも引き続き、よろしくお願いいたします。 (体育主任)